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第２１回 埼玉圏央道オオタカ等保護対策会議 

議事録 

 

日時：平成２６年１２月１５日（月） １５：００～１６：３０ 

 

場所：大宮ソニックシティ ソニックシティビル８Ｆ ８０４会議室 

 

 

 

出席者 座長 葉山 嘉一 日本大学生物資源科学部 准教授 

 委員 池谷 奉文 公益財団法人日本生態系協会 会長 

  柳澤 紀夫 公益財団法人日本鳥類保護連盟 前理事 

  勅使河原 彰 狭山丘陵の自然と文化財を考える連絡会議 前代表委員 

  鈴木 伸 鳩山野鳥の会 代表 

事業者  上田 功 東日本高速道路株式会社 さいたま工事事務所長 

  真田 晃宏 国土交通省関東地方整備局 大宮国道事務所長 

    

事務局   大宮国道事務所  
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項目 主な意見と回答 

開 会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）調査地Ｌの保

全対策 

 

 

 

 

 

 

 

・ただいまより第２１回埼玉圏央道オオタカ等保護対策会議を開催

させて頂きます。委員の皆様におかれましては、お寒い中、ご多忙

の中ご出席頂きまして、ありがとうございます。 

 私は、本日の司会を務めます大宮国道事務所調査課長の宮下で

す。よろしくお願い致します。 

 本日の会議の議事は、調査地Ｌにおける保全対策、調査地Ｌと調

査地Ｆにおける平成２７年繁殖期初期の調査計画（案）の２つとな

ります。 

 本日の会議は１５時から１６時３０分までの約１時間３０分を

予定しております。ご協力をお願い致します。 

 議事に入る前に、本日の配付資料の確認をさせて頂きます。お手

元にございます資料を確認下さい。議事次第、それから会議資料①

「調査地Ｌの保全対策」、会議資料②「平成２７年繁殖期初期の調

査計画（調査地Ｆ－Ｌ）（案）」よろしいでしょうか。 

 

【会議資料】 

会議資料① 調査地Ｌの保全対策 

会議資料② 平成２７年繁殖期初期の調査計画(調査地Ｆ-Ｌ）（案）

 

 それでは、議事次第に沿って進めさせて頂きます。ここからは○

○○○に進行をお願いしたいと思います。よろしくお願い致しま

す。（事務局 宮下） 

 

・皆さん、こんにちは。よろしくお願い致します。 

 それでは、議事次第に従って進めさせて頂きます。（○○○○）

 

・ 初に、（１）の「調査地Ｌの保全対策」についてご説明をよろ

しくお願いします。（○○○○） 

 

・「会議資料① 調査地Ｌの保全対策」の説明（事務局 宮下） 

 

・ありがとうございます。 

いろいろな項目をご説明頂きましたので、それぞれ 初のページ

から順を追って、ご質問、ご意見を伺っていこうと思います。 

 まず１ページ、２ページの調査地Ｌの保全対策に関してはいかが
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項目 主な意見と回答 

（１）調査地Ｌの保

全対策 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

でしょうか。基本的には以前の会議で確認をとられている内容です

が、何かご質問、ご意見はございますか。 

 それでは、３ページ、４ページ、５ページ、６ページ、７ページ、

８ページまで、現在の巣の状況、それから保全対策としてヘビ・ア

ライグマ対策、繁茂した上層の管理対応、巣材の積み増し等はいか

がでしょうか。 

現場を見て、枝が伸びているようなところは切って頂いたとか、

人工代替巣が少し傾いているのは直して頂いて積み増しをしたと

か、そういうものですが、これはよろしいですか。 

 では、フクロウ対策として巣箱を設置した点について。ご説明し

て頂いた以上のことは私も補足する内容がないのですけれども、で

きるだけ高い位置に設置して頂きたいと現場でお話ししました。そ

れぞれ巣箱を設置した２カ所の木の幹の具合が、もう少し高い位置

だとこぶのようなものがあって付けにくいとか、これ以上の高さは

不具合が生じるということで、ご説明があった高さに設置されてい

ます。 

 巣箱の入り口に、使用したかどうか確認可能な発泡スチロールを

着色して付けましたけれども、これは○○○○からのアドバイスで

ございますが。（○○○○） 

 

・結構だと思います。木自体でもわかると思うのですけれども、も

う少しやわらかいのを用意しておけばよくわかるということです。

（○○○○） 

 

・使うときは大丈夫ですか。ちょっと違和感があるということはな

いでしょうか。（○○○○） 

 

・嫌われたら嫌われたで。 

 気になったのは、巣箱の正面には、留め金が１つ付いているだけ

なのです。下のほうはちゃんとかぎも付いていて、というようなこ

とが気になったのですが、実際はしっかり縛ってあるので、多分大

丈夫なのだろうと思います。（○○○○） 

 

・そうですね。設置されたときにバンドで留められています。（○

○○○） 
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項目 主な意見と回答 

（１）調査地Ｌの保

全対策 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・それで大丈夫だろうと理解しましたけれども、あの留め金だけだ

ったら心配でした。（○○○○） 

 

・ちなみに、よくあるのですけれども、このぐらいのフック状の留

め金だと、カラスは簡単に外してしまいます。いろいろ工夫しても、

カラスは上手にとってしまう。でも、バンドでしっかりとめられて

いるので、よろしいかなと私も思います。 

 ほかに何かご心配の点はありますか。（○○○○） 

 

・１箇所は巣箱を設置することを拒否したという話でしたけれど

も、これは理由は何ですか。（○○○○） 

 

・いかがでしょうか。たしか②の北側の樹林でしたね。樹林の管理

上邪魔になるとか、そういうことですか。（○○○○） 

 

・初めは、まあいいんじゃないというお返事を頂きましたが、その

後、ちょっとやめてよというようなお話を頂きまして、さらに私ど

もは、もう一度ご連絡を差し上げて、何とかご協力願えませんかと

いうようなお話をしたのですけれども、昔からの林であってあまり

皆さんに入って頂きたくないというようなところが一番の理由で、

ご理解頂けなかったということでございます。（事務局 宮下） 

 

・ということのようですが、よろしいですか。無理に強制はできま

せんので。 

 いかがでしょうか。○○○○○○、○○○○、よろしいですか。

 そうしましたら、遮蔽対策ですね。９ページ。あと監視モニタリ

ング。この辺も従前の方法で進めて頂けるということですが、これ

もよろしいでしょうか。 

 それでは、繁殖初期の判断の手順に関しては、ご説明があったよ

うに、今年の時点での対応策と同じ手順を踏んで判断して頂けると

いうことですね。この辺もよろしいですか。 

 それでは、その先に進んで、１４ページ、１５ページ以降です。

新たな工事が進むに従って色々な機械が動いていくという点、ここ

のご説明に関しては、ご質問、ご意見、いかがでしょうか。以前に

皆さんと現地を見に行ったときには、予想以上に機械が静かに動い
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項目 主な意見と回答 

（１）調査地Ｌの保

全対策 

 

 

 

 

 

（２）平成２７年繁

殖期初期の調査計画

(調査地Ｆ－Ｌ)(案) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ていたという記憶がありますけれども、よろしいですか。 

 それでは、会議資料①、保全対策に関しては了解したということ

に致します。ありがとうございます。（○○○○） 

 

・それでは、「平成２７年繁殖期初期の調査計画（案）」について、

ご説明をお願いします。（○○○○） 

 

・「会議資料② 平成２７年繁殖期初期の調査計画（調査地Ｆ－Ｌ）

（案）」の説明（事務局 宮下） 

 

・ありがとうございます。 

 前年と監視モニタリングをする巣が違っていたり、フクロウの巣

箱の様子を確認したりというメニューが加わっておりますが、基本

的に実施の方法は前回までと同じということですね。 

 いかがでしょうか。こういう計画でよろしいですか。 

 １２月にフクロウの巣を設置いたしましたが、その後の様子はい

かがでしょうか。（○○○○） 

 

・調査を担当させて頂いております埼玉県生態系保護協会の湯川と

申します。 

 フクロウの巣箱を設置しましたのが２週間前の金曜日になりま

す。その後、週に１回の調査ということで、先週の金曜日に一度現

地を確認しておりますが、そこではまだ利用の痕跡は確認されてい

ないという状況でございます。（（公財）埼玉県生態系保護協会 湯

川） 

 

・わかりました。ありがとうございます。（○○○○） 

 

・遠くから出入り口をのぞく話だと思いますので、オオタカの巣か

ら遠い側から見てもらうといいと思います。（○○○○） 

 

・その辺は、調査上の配慮となりますが、いかがですか。（○○○

○） 
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項目 主な意見と回答 

（２）平成２７年繁

殖期初期の調査計画

(調査地Ｆ－Ｌ)(案) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・オオタカの営巣地でもありますので、オオタカにも配慮しながら

気をつけて観察したいと思います。観察する時間は短時間で長時間

林内に入っているわけではないということもつけ加えさせて頂き

ます。（（公財）埼玉県生態系保護協会 湯川） 

 

・兆候が見つかったときはどうするのですか。（○○○○） 

 

・いかがですか。出入りが確認された後、どう対応するか。（○○

○○） 

 

・今の予定ですけれども、着色の発泡スチロールや巣箱の出入り口

にフクロウの爪痕等の痕跡が確認された場合は、無人の赤外線カメ

ラを設置して、撮影の調査に切り替えたいと考えてございます。

（（公財）埼玉県生態系保護協会 湯川） 

 

・オオタカもこれだけの期間中の調査でカメラ撮影の調査に切り替

わることになるのですか。 （○○○○） 

 

・オオタカはＣＣＤカメラをつけてあるわけですよね。（○○○○）

 

・それ以上のことはしないのですか。（○○○○） 

 

・オオタカはＣＣＤカメラが今ついていまして、それで常時観察が

可能ですので、それを継続してまいります。（（公財）埼玉県生態系

保護協会 湯川） 

 

・期間中の調査は特に増やさないと。（○○○○） 

 

・あまり繁殖行動が始まってから接近したりするとよろしくないと

いうことですよね。 

 いかがでしょうか。こういう案で進めるということでよろしいで

すか。 

 それでは、この案で進めて頂くようによろしくお願い致します。

 先ほども出ましたけれども、繁殖が始まる点に関しての判断に関

しては、先ほどお話しされたような内容で進めるということですけ
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項目 主な意見と回答 

（２）平成２７年繁

殖期初期の調査計画

(調査地Ｆ－Ｌ)(案) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

閉会 

 

 

 

 

れども、ほかに事務局としての考え方で何か補足がございました

ら、お願いします。（○○○○） 

 

・保全対策と調査の方針について、お話を頂きまして、ありがとう

ございました。 

 今後、３月期以降の調査地Ｌの工事の実施について、２月末及び

３月末の会議において、繁殖兆候の確認結果を踏まえて、段階的に

判断頂きたいと考えております。大至急日程調整をさせて頂きます

ので、ご協力をお願い致します。 

 それから、会議の開催にあたりまして、委員の皆様全員のご都合

が合わない場合も考えられます。その場合、個別に説明させてい頂

くことも含めて、○○○○に対応を相談させて頂きたいと思ってお

りますので、ご理解頂きたいと思います。ご協力をお願い致します。

（事務局 宮下） 

 

・ちょうど２月から３月にかけて、入試とか、卒業関係とか、ばた

ばたしておりますので、申し訳ありませんが、よろしくお願い致し

ます。 

 今日、用意された議題は以上でございます。進行をお返し致しま

す。ありがとうございました。（○○○○） 

 

・ありがとうございました。 

 本日頂きましたご意見を踏まえまして、１月より調査地Ｆ、調査

地Ｌで繁殖期調査を慎重に進めてまいりますので、よろしくお願い

します。 

 ２月末、３月末の会議において確認結果を報告させて頂きます。

また、そのときに段階的に判断して頂くということでよろしくお願

いしたいと思います。（事務局 宮下） 

 

・以上をもちまして、第２１回埼玉圏央道オオタカ等保護対策会議

を終了させて頂きます。大変ありがとうございました。（事務局 宮

下） 

 


